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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROCESO ELECTORAL  
 
APRUEBA LAS CONVOCATORIAS Por Irán Hernández El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó las convocatorias para la designación de Consejeros Electorales y Secretarios Técnicos de los Consejos Distritales y Municipales que ejercerán sus funciones durante el Proceso Electoral ordinario 2014-2015. La convocatoria para consejeros estará abierta del 1º al 28 de noviembre, mientras que para secretarios el plazo será del 1º al 14 de noviembre; los interesados podrán entregar sus documentos en las oficinas del organismo electoral en la  capital (Av. Las Torres, número 102, Col. Residencial Galindas, C.P. 76177).  (EM, 2)  
LLAMA JLPT A GENERAR RESPETO EN LOS COMICIOS  Por Alan Contreras  Después de celebrar que la Iniciativa Privada haya anunciado a través del Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro que se suma a los exhortos y pactos para mantener la civilidad política y así eliminar la “guerra sucia”, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, explicó que se reunirá con representantes de tres partidos políticos para invitarlos a mantener un ambiente de respeto y civilidad. En entrevista, señaló que la postura de las cúpulas empresarias sobre que los candidatos y partidos expresen sus proyectos con respeto, es una actitud que contribuye a favorecer el clima del próximo proceso electoral. Comentó que hasta ahora existe una dimensión viable para generar las mejores condiciones en el próximo proceso electoral, luego de haber observado un panorama positivo tras las reuniones que sostuvo con algunos dirigentes de partidos políticos, los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro y magistrados del Tribunal Electoral del Estado. (PA, 7)  
ENCUENTROS POSITIVOS CON PARTIDOS: JLP Por Zulema López Se han establecido encuentros positivos entre gobierno y estado, parridos políticos y los responsables de garantizar las transparencias de las elecciones declaró el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. Informo que sostuvo reunión con 7 de 10 partidos políticos con registro en Querétaro, así como con los titulares del Tribunal Electoral y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), orientadas a generar las mejores condiciones de dialogo, que se traduzcan en un clima que fomente la participación ciudadana en los comicios del 7 de junio. “Ha sido el trabajo que como Secretario de Gobierno me corresponde para las mejores condiciones del dialogo para los actores” subrayó. Entre reuniones dio a conocer que también sostuvo un encuentro con el senador Francisco Domínguez, en el que intercambiaron puntos de vista respecto al proceso de gobernabilidad, tema en el que dijo “todos debemos aportar para Querétaro” y que también se trató el compromiso de mantener la civilidad en el proceso electoral. Respecto a la posib9lidad de que los diputados pidan licencia para contender por un cargo de elección popular, indico que al momento no existe “nada oficial” “salvo” dijo “lo que ustedes mismo ya conocen”. En otro orden de ideas, también abordó el tema de los operativos en El Refugio. Resalto que se trata de una de las diferentes acciones que realiza el Gobierno Federal para “favorecer un clima de persecución a los delincuentes” “La información se conservó en el ámbito federal, después nosotros tuvimos los elementos, conviene, por el momento no hacer un declaración al respecto, en virtud que será Gobierno Federal quien lo haga”, finalizó. (DQ, 1)  
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DESPEDIRAN A FUNCIONARIOS QUE HAGAN CAMPAÑA Por Heidy Wagner Laclette Los funcionarios municipales que sean sorprendidos haciendo proselitismo serán despedidos, advirtió el secretario general del Gobierno, Mauricio Ortiz Proal, quien confió en que los trabajadores capitalinos habrán de ceñirse a los planteamientos que establece la Ley Electoral en materia. En entrevista el funcionario apunto, a la fecha ningún funcionario municipal ha manifestado interés en particular como candidato electoral como tampoco en el sentido de sumarse a alguna campaña electoral,  “no sé si eventualmente podría está aconteciendo es en los meses por venir, me parece que si es así se diera en un ejercicio de un derecho político pleno por parte de los ciudadanos, separarse de una responsabilidad de la administración pública para buscar contender o en participar en un proyecto político electoral” Luego de descarta su interés en participa en la contienda electoral del próximo año, Mauricio Ortiz reitero, el gobierno municipal estará exhortando a sus trabajadores para que se conduzcan con absoluta imparcialidad, “hemos tenido una serie de encuentros con ellos, los hemos acercado con diversos funcionarios del IEEQ, tenemos a un asesor jurídico que ha estado estudiando el contenido de la  nueva legislación porque el gobierno municipal no podrá participa de ninguna manera en el proceso electoral, debemos de ser muy respetuosos  del esfuerzo que van a hacer los partidos los personajes que van a encabezar los proyectos” En  otro orden de ideas, respecto a la firma del pacto de civilidad en el que participan siete partidos políticos, Mauricio Ortiz sentencio cualquier pacto que abone a la ratificación de una voluntad plena por parte de cualquier actor político para que le proceso electoral se conduzca con civilidad,, con imparcialidad, con objetividad y que a través de esto logremos tener mayor participación social posible será siempre benéfico y positivo. Porque dijo, aunque todos están obligados a cumplir con la ley, eso no requiere la firma de un pacto, pero este ratifica la voluntad política que siempre es importante, “así que si fuéramos convocados como municipios esteraríamos estudiando los termino en los que se nos pide participa y si lo encontráramos dentro del margen de la legalidad no tendríamos por qué firmarlo”. (DQ, 10) 
 
ACUERDO DE CIVILIDAD 
 
POSITIVA, FIRMA DE PACTO DE CIVILIDAD Por Marittza Navarro En Querétaro los actores se preparan para generar un clima de cordialidad que garantice un proceso electoral civilizado y de respeto, aseguró el secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado; en este tenor, calificó como positivo que los dirigentes de algunos partidos políticos de la entidad hayan firmado un pacto de civilidad. El funcionario estatal mencionó que la Secretaría de Gobierno trabaja en acercamientos con los dirigentes de los partidos, así como con magistrados del Tribunal Electoral y del Instituto Electoral 
del estado, para estrechar el diálogo y dar garantías a la ciudadanía. “Nos acercamos con partidos, con el propio Instituto Electoral del Estado de Querétaro y también con los magistrados del Tribunal Electoral, me faltan tres partidos únicamente por platicar con ellos, ha sido el trabajo que como secretario de Gobierno me corresponde para establecer las mejores condiciones de diálogo con los actores”. El trabajo con todos los actores que intervienen en el proceso electoral garantizará que se conduzcan con respeto en el marco de un compromiso intrínseco, afirmó López Portillo. Con cada uno de los integrantes de las diferentes instancias, afirmó, ha logrado encontrar un “clima favorable”, con la intención de tener “un escenario propicio”. La semana anterior, representantes de diferentes partidos políticos suscribieron un “pacto de civilidad” ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Quienes realizaron este pacto fueron los partidos de la Revolución Democrática (PRD), el Verde Ecologista de México (PVEM), Nueva Alianza (Panal), Revolucionario Institucional (PRI), del Trabajo (PT) y Encuentro Social (PES). “Ha sido muy positivo el pacto por parte de todos ellos, los magistrados mismos, los consejeros para efecto de conservar las mejores 
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condiciones posibles, que sea un proceso en el que todos los queretanos participemos con ánimos y con confianza”. (EUQ, 4)  
REITERA PRI INVITACIÓN AL PAN PARA PACTO Por Armando Ruiz Muñoz El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, reiteró la invitación al PAN para que se sumen al pacto de civilidad planteado ya ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y desconoció el Acuerdo por Querétaro que esta fracción propuso para tratar 10 temas primordiales para el estado. Señaló que ya son seis fuerzas políticas las que se han sumado de manera oficial a este pacto. De evitar guerra sucia durante el proceso electoral y "no tiene nada de malo sumarse a un llamado que hacen seis fuerzas políticas de hacer una contienda ejemplar". "Esto afecta el clima a guerra sucia, si al final de cuentas no se suman a este acuerdos de voluntades entre seis fuerzas políticas, pero practicamos la democracia de altura, la política de las ideas y que nos haga  orgullosos no debería haber ninguna afectación; sin embargo, seguimos haciendo la invitación". Mientras a nivel nacional el Presidente está llamando a las fuerzas políticas y de la sociedad a unirse en un pacto por el estado de derecho, el dirigente del tricolor en la entidad dijo que un instrumento que apela a lo mismo es el pacto por civilidad al que debería el PAN incluirse. "No solamente por convicción de qué es lo bueno por Querétaro sino porque es congruencia con lo que está haciendo su partido a nivel nacional". Respecto al documento que presentó Acción Nacional ante el IEEQ nombrado Acuerdos por Querétaro, a través del cual se engloban cuestiones en materia de, pobreza, educación, transporte público y seguridad y se invita a los demás partidos a generar estrategias que brinden soluciones a las problemáticas en esos rubros; Salinas Muñoz dijo que desconoce tal propuesta pero que le parece más bien su propuesta política y cuando lleguen los tiempos oficiales la debatirán y contrastarán con la suya. "Ya llegarán los momentos y con todo gusto vamos a hablar de salud, cómo estábamos antes y cómo estamos ahora, de economía, cuántos empleos se generaron en una administración y cuántos en otra, sobre el crecimiento del PIB o el crecimiento del PIB per cápita". (DQ, 1)  
COLUMNA EXPEDIENTE Q ‘ACUERDO’ Por Adán Olvera Después del llamado que hiciera el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para firmar un pacto de civilidad con los partidos políticos en Querétaro; aunque con el respectivo desdén del Partido Acción Nacional y la visera de sus rémoras, los demás partidos pactaron un acuerdo de civilidad. Fueron siete de los diez partidos con registro en Querétaro, la medida va encaminada a evitar la guerra sucia en el proceso electoral 2015. Finalmente el Instituto electoral del Estado de Querétaro avaló el acuerdo y encabezados por el Partido Revolucionario Institucional, además de la Revolución Democrática, Verde Ecologista de México, Nueva Alianza, del Trabajo, Encuentro Social y el Humanista, que se unirá al acuerdo. En momentos en los que la competencia provoca que la temperatura se eleve y las pasiones se desborden, un acuerdo político no sale sobrando; cualquier esfuerzo por lograr llevar la fiesta democrática debe ser reconocido. Lo importante sería que los partidos políticos controlan a sus “ejércitos” de tuiteros y a los mercenarios de las redes sociales que apuntan sus ataques contra el político adversario. La legislación electoral y en materia civil en nuestro país, no atiende para nada lo que sucede en las redes sociales y materia de internet; es tan moderno y tan libre que nadie se atrevió a moverle nada; por eso el acuerdo de civilidad o pacto entre los partidos políticos es importante y quien lo desdeñe, es que la arrogancia lo invade. ¿Qué ganan los que se niegan a un acuerdo? ¿Creen ganar popularidad y mostrarse como los puros? Los acuerdo que se den de aquí en adelanta serán muy importantes para un proceso electoral con menos incidentes que los anteriores, lamentablemente la tendencia no es esa, y es que en la búsqueda del poder son capaces de casi todo.  (DQ, 3) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
¿YA RENOVASTE TU CREDENCIAL DE ELECTOR? Redacción El Instituto Nacional Electoral (INE) llamó a renovar la credencial para votar con fotografía, siempre y cuando tenga los recuadros 12 03 06 09 y 00 03 06 09 en el apartado de Elecciones Federales, para que puedan participar en la jornada electoral del 7 de junio de 2015. La junta Local en Querétaro informa que el plazo para renovar vence el 15 de enero de 2015. Cabe señalar que en el estado de Querétaro se encuentra en el sexto lugar de cobertura con un Padrón Electoral de 1, 438,982, una Lista Nominal de 1, 368,480 y una cobertura del 95.10 por ciento. (EC, 1) 
 
EXHORTA INE A CIUDADANOS A RENOVAR CREDENCIAL  Por Gildardo Ledesma Amaya  La vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral, Ana  Lilia Pérez Mendoza dijo que se están renovando actualmente las credenciales para votar, como parte de los preparativos para el próximo proceso electoral. Mencionó que se encuentran en etapa previa de este proceso, por lo que cada 3 años se convoca a que los ciudadanos que en su caso cumplan 18 años el año de la elección, para que realicen su trámite antes y puedan ejercer su derecho al voto. Siendo que se ha convocado a 20 mil nuevos ciudadanos hasta ahora. “Al día de hoy han acudido a nuestros módulos 3, 166 jóvenes, hay otro grupo de ciudadanos muy importante, que son los que necesitan renovar su credencial, ahora se tendrían que renovar las que no tengan el número 15 al reverso, siendo que se eliminan del padrón electoral, cuando decimos que se da de baja de la lista nominal, estamos hablando de un ciudadano que ya no tiene derecho a votar, dado que hay requisitos para votar como lo es estar inscrito en el padrón electoral”. (N, SÍGUELO, p.6) 
 
LOS CIUDADANOS JUZGARÁN A LOS QUE BRINCAN DE UN PUESTO A OTRO: INE Por Gildardo Ledesma Amaya  Ante el hecho de la posible renuncia de 19 diputados locales para buscar otro cargo, la vocal ejecutiva del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza dijo que los tiempos y la leyó son muy claros. Mencionó que cualquier servidor públicos que esté desempeñando su función, debe cumplir el plazo dictado por la ley estableciendo 90 días, por lo que hay candados muy claros para que no se utilicen recursos públicos en sus campañas. Y que esto aplicará no sólo para quienes han sido elegidos por los ciudadanos sino que además hay funcionarios públicos que también buscarán alguna posición. Por lo que de los candidatos que van de un puesto a otro, tienen un periodo específico, y ya serán los mismos ciudadanos quienes den su voto de confianza, expresó. (N, SÍGUELO, p.2) 
 
SE INSTALARÁN CONSEJOS LOCALES DEL INE  Por Gildardo Ledesma Amaya  Este 5 de noviembre el Instituto Nacional Electoral, instalará los consejos Locales en el marco del proceso electoral federal posteriormente los Consejos Distritales. En entrevista Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del INE mencionó que el pasado miércoles 29 de octubre se ratificó a los que integrarán el Consejo Local siendo que son los mismos consejeros electorales que se había designado para los procesos de 2011-2012 y 2014-2015 del antes IFE, esto en una base de lo que señala la reforma será la base del INE por lo que hace es que el Consejo General ratificará a los ciudadanos. Por lo que no estaremos instalando el día 5 de noviembre en punto de las 10 de la mañana, y nosotros haremos a su vez lo propio con los consejos distritales que son 4 ubicados en Cadereyta, San Juan del Río y Querétaro, por lo que estos deben estar designados  para los dos procesos de igual manera, aunque en el caso local estará ausente una consejera que 
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ya no radica en el país por lo que será ocupado su cargo por una suplente, mencionó la vocal ejecutiva. (N, SÍGUELO, p.6) 
 
COLUMNA ASTERSICOS 
Credencial- La Junta Local en Querétaro del Instituto Nacional Electoral –que preside Ana Lilia Pérez Mendoza- reportó que la entidad cuenta con un Padrón Electoral de un millón 438 mil 982 personas y Lista Nominal integrada por un millón 368 mil 480 ciudadanos. Lo anterior, a propósito de la campaña que impulsa el instituto para sustituir 48 mil 109 credenciales que tienen recuadros 12 03 06 09 y 00 03 06 09 pues no podrán usarse en 2015. El plazo para renovar vence el 15 de enero de 2015. (AM, 4)  
SECRETARÍA DE GOBIERNO FOMENTA UN CLIMA SANO Por Diego Armando Rivera El secretario de gobierno asegura que ha estado dialogando con todos los líderes políticos y representantes de instituciones que participarán en el próximo proceso electoral, para lograr un ánimo positivo de cara a las elecciones constitucionales. El funcionario estatal explicó que ha encontrado un ánimo muy positivo de parte de quienes serán partícipes del proceso electoral que se avecina, lo cual sienta bases para lograr una amplia participación social. “Es una actitud que contribuye a mejorar el clima del próximo proceso electoral, cero que es positivo en ese sentido y hay una dimensión nacional de comprensión, a efectos de generar las mejores condiciones para el proceso electoral del próximo 7 de junio de 2015”, indicó. (AM, 5) 
 
DESCARTA LEÓN GUERRA SUCIA Por Aimée Pacheco El diputado Marco Antonio León, presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local, consideró que los aspectos de la guerra sucia no van a empañar el proceso electoral, pues consideró que los queretanos tienen un alto nivel de civilidad. "El hecho de los anónimos, de agredir, de espiar, de difamar, de calumniar, me parece que no daña ya ningún prestigio. La sociedad ubica perfectamente a unos y a otros. No creo que afecte el proceso electoral", consideró al citar como ejemplo el caso de la, donde el proceso transcurrió con normalidad, pese a algunos intentos. En el caso de los procesos electorales, consideró que los momentos más álgidos suelen ser en los procesos internos de los partidos. (DQ, 1)  

PARTIDOS POLÍTICOS  CARTÓN DE CARBAJAL. “DUDA CIUDADANA…”. Se muestra un basurero del que sobresalen los emblemas de los partidos políticos y una caja con la leyenda ‘73.2%’ –en referencia al porcentaje de desconfianza ciudadana hacia los partidos políticos, según  la encuesta publicada ayer en el mismo medio- ; mientras en un globo se lee: “¡Qué barbaridad…! Oigan, debemos trabajar otro pacto, pero con los electores, de que vamos a cumplir…” (PA, 5)  
PAN 
 
CALIFICA PAN COMO “RIDÍCULO” AL PACTO San Juan del Río. El Pacto de Civilidad a favor de los queretanos, en el que participan 7 de los 10 partidos, es ridículo porque la ley tiene reglas que deben respetarse, declaró el dirigente de Acción Nacional en San Juan del Río, Edgar Inzunza Ballesteros. Reafirmó que Acción Nacional no participará en pactos de este tipo porque lejos están de evitar la guerra sucia, e incluso citó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) es el primero de los organismos que busca crear discordia entre las fuerzas políticas. Aseguró que la ley no 
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se negocia y tampoco está para negociarla, está escrita y por lo tanto los participantes no deben cometer errores para faltarla, por ello tacho de absurdo crear un Pacto de Civilidad, puesto que todos los partidos “conocen las reglas del juego”. (PA, 11)  
PRI 
 
PRI IGNORA ACUERDO PLANTEADO POR EL PAN Por Arlene Patiño El Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, dijo desconocer los 10 puntos que planteó el Partido Acción Nacional (PAN) dentro de un documento titulado Acuerdos por Querétaro. Salinas Muñoz reiteró la invitación al albiazul para sumarse a la firma del pacto de civilidad política al que pudiera estar invitando el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. De acuerdo con el líder priísta, a nivel nacional, los líderes de las principales fuerzas políticas están pidiendo la firma de un acuerdo de civilidad, por lo que pidió congruencia. (EE, 6)  
RESPALDAN EN LA CAPITAL QUE HAYA PACTO DE CIVILIDAD ENTRE PARTIDOS Y 
ADMINISTRACIONES MUNICIPALES  Por Elena Laiza  Cualquier pacto que abone a que se ejerzan los procesos electorales de manera legal deben ser positivos para bien de la ciudadanía, señaló el secretario de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal. Quien dijo que todo los acuerdos que se den previo al proceso electoral son en bien de la ciudadanía, esto luego de que siete partidos políticos llamarán a un pacto de civilidad, no sólo entre partidos, sino con administraciones estatal y municipales. (PA, 7) 
 
ORTIZ PROAL VE POSITIVA PROPUESTA DE CIVILIDAD Por Esmeralda Trueba Luego de la convocatoria que han hecho partidos políticos en Querétaro, en cuanto al Pacto de Civilidad, donde propusieron ante instancias electorales la suma de los gobiernos municipales y estatal; Mauricio Ortiz Proal, secretario de gobierno de la Capital, aseguró que no se les ha hecho de su conocimiento, sin embargo destacó que cualquier pacto que abone a la ratificación de procesos electorales con civilidad, serán siempre benéficos. “A mí me parece que cualquier pacto que abone abone a la ratificación de una voluntad plena por parte de cualquier actor político para que el proceso electoral se conduzca con civilidad, con imparcialidad y que otra vez de esto logremos tener la mayor participación posible, será siempre benéfico”, señaló. (AM, 6)  
 
HAY CRISIS EN LOS PARTIDOS POLÍTICOS: MAURICIO ORTIZ PROAL Por Elena Laiza El resultado de la encuesta emitida por la empresa Arias Consultores respecto a la desconfianza de los ciudadanos con los partidos políticos revela la crisis de los partidos políticos no sólo en México, sino a nivel mundial, señaló el secretario de gobierno Mauricio Ortiz Proal.  Quien destacó que este resultado emitido Reta a que todos los partidos políticos se vuelvan instituciones más eficientes para poder atender todas las inquietudes y propuestas de los ciudadanos. Asimismo, considero que el PRI ha buscado tener siempre un acercamiento con los ciudadanos desde el mandato de José Calzada Rovirosa en el gobierno, así como de Roberto Loyola Vera en la administración municipal, por lo que se trabaja en unidad para que se llegue de manera eficiente a los comicios electorales. (PA, 7)  
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LA GENTE AGRADECE A QUIEN VA DE UN CARGO A OTRO: DEL MORAL Por Enrique Zamudio “Más que ‘chapulineos’, yo creo que lo que prestigia al partido es el buen trabajo de sus gobernantes”, afirmó la delegada del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en Querétaro, Alejandra del Moral Vela. En entrevista, la diputada federal del PRI dijo que este instituto político, en su momento, tendrá que evaluar a los “suspirantes”, de acuerdo s sus trabajos y resultados,  qué tanto han prestigiado al Revolucionario Institucional. “Más que brincar de un cargo a otro por interés propio o personal, vamos a buscar que sea un interés colectivo en beneficio de los queretanos”, señaló Alejandra del Moral.  (N, SÍGUELO, 2)  
LÓPEZ-PORTILLO “ÁRBITRO VÁLIDO”: PRI Por Enrique Zamudio EL Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, “Ha sido factor para que se vaya realizado un proceso de manera adecuada”, afirmó el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, al hablar sobre el ambiente previo al proceso electoral de cara a la elección del 2015. “En proceso electoral él se tendrá que posicionar como un árbitro válido para todas las fuerzas políticas”, sostuvo el líder del priismo queretano.  Sobre los audios difundidos en redes sociales, donde se involucra al titular de la Secretaría de Gobierno, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, afirmó que el PRI le apuesta a la libertad de expresión y que, más allá de las responsabilidades de los funcionarios, hay que impulsar un “Querétaro sin etiquetas”. (N, SÍGUELO, 3)  
PRI ANALIZA ESTRATEGIAS Por Olivia Lara La delegada general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Alejandra del Moral Vela, dijo estar trabajando con el tricolor un proyecto de propuesta para 2015, en donde Querétaro seguirá destacando y avanzando para bien de los ciudadanos. La priísta reconoció a los queretanos como ciudadanos exigentes e inteligentes que buscarán votar por la mejor opción, además de que exigirán a sus gobernantes cumplir las propuestas de los mismos. “Es muy importante que para poder elegir bien a los candidatos, tengamos claro que la sociedad queretana es exigente, inteligente, es una sociedad que va a pensar su voto, no por un color, sino que nuestro reto es poder escoger a los candidatos que los queretanos quieran, sin tener ambiciones personales”, enfatizó la delegada del PRI. Será hasta el 16 de enero cuando compartan oficialmente alguna alianza partidaria para 2015; y en el mes de marzo se anunciarán los candidatos del tricolor. “Estamos en pláticas con todos —PRD, PVEM, Nueva Alianza y PAN—, vengo para lograr muy buenas relaciones con miembros de otros partidos”, señaló. (EUQ, 1) 
 
ATENDERÁ PRI NECESIDADES CIUDADANAS Por Cecilia Conde El próximo sábado 8 de noviembre se realizará una mesa de trabajo en la que participarán militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para recibir las inquietudes de las organizaciones de la sociedad civil, respecto a los temas relacionados con las reformas estructurales, las políticas públicas y los mecanismos para enlazar a la sociedad civil con los partidos  políticos; informó María Fernanda Schroeder, presidenta de la Comisión Temática de la Vinculación con las Organizaciones de la Sociedad Civil a nivel nacional. “Es muy importante que la sociedad civil esté presente, en todo lo que haga el partido. El 8 de noviembre a las 8 de la mañana en un hotel del Centro Histórico, vamos a tener nuestra primera mesa temática, invitamos a toda la comunidad, a todas las organizaciones civiles que se unan. (AM, 4)  
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COMITÉS DEFINIRÁN PLATAFORMA Por Olivia Lara El sábado 8 de noviembre habrá reunión de comités municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado, para iniciar con los trabajos para dar a conocer la plataforma electoral de 2015, en el que se analizarán los métodos de elección de los candidatos y el estatus del instituto político, informó el dirigente estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz. “El próximo sábado llevaremos a cabo un evento regional en donde el priísmo se reúne en Querétaro para hablar de tres temas principales; debemos ir enmarcando los trabajos que habrán de dar vida a la plataforma electoral 2015 para definir a los 300 diputados de mayoría, en torno a lo que queremos, que sea una propuesta bajo la línea clara de César Camacho”, declaró. Salinas Muñoz convocó a la sociedad civil el mismo 8 de noviembre a las 9 de la mañana en el hotel Fiesta Inn para que asistan a la mesa temática Vinculación con la Sociedad Civil, en la cual analizarán la aplicación de las reformas estructurales, políticas públicas para la sociedad civil, así como la creación de mecanismos para que se camine de manera eficiente. (EUQ, 3) 
 
DEFINIRÁ PRI PLATAFORMA ELECTORAL Por Irán Hernández Rumbo a los comicios del año 2015, este sábado los comités municipales se reunirán para iniciar con los trabajos de la plataforma electoral y analizar el método de selección de los candidatos, informó el líder estatal del PRI, Tonatiuh Salinas. Enmarcar trabajos que habrán de dar vida a nuestra plataforma electoral 2015, en torno a lo que queremos que sea la propuesta, bajo una línea de preguntarnos desde el partido, con una apertura hacia la sociedad civil organizada, cómo hacer para que exista la prosperidad para todos. (EC, 5) 
SE REUNIRÁN TRICOLORES DE LA REGIÓN EN QUERÉTARO Por Jorge Vargas Sánchez El sábado habrá en esta ciudad una reunión regional de priistas de los estados de Guanajuato, Zacatecas, Estado de México y Querétaro. La idea es enmarcar desde ahora los trabajos hacia la plataforma electoral tricolor y aterrizar las reformas estructurales, así como el modo en que el PRI debe relacionarse con los poderes públicos y partidos políticos y qué tipo políticas públicas deben aplicarse desde este tiempo. Lo anterior fue anunciado en una rueda de prensa presidida por el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, y la secretaria nacional de Vinculación con la Sociedad Civil por parte del tricolor, Mariella Hernández Zepeda, y la diputada María Fernanda Schroeder, así como los presidentes de los comités municipales priistas. Los asistentes a esta reunión regional revisarán también la estructura del Revolucionario Institucional en cada una de esas entidades federativas y el estatus de aquellos que podrían contender en las siguientes elecciones. (PA, 6) 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
Elección- A partir de esta semana, en el Partido Revolucionario Institucional que dirige en la entidad 
Tonatiuh Salinas Muñoz, analizarán cuál será el mejor método para nominar a sus candidatos para la contienda electoral del 2015. La tradición en las filas del tricolor es la elección de los llamados ‘candidatos de unidad’, figura mediante la cual han evitado generar conflictos mayores que conduzcan a la división. Habrá que evaluar qué probabilidad existe de que se nominen mediante otro mecanismo. (AM, 1)  
PRD 
 
PRD PROYECTA LIDERAR ALDÍA DE CORREGIDORA  Por Viviana Estrella  
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Corregidora se vislumbra como uno de los municipios queretanos, donde el Partido de la Revolución Democrática (PRD) antevé un punto estratégico para obtener la alcaldía durante el proceso electoral de 2015. El ex dirigente estatal del partido, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, externó que junto con la ciudadanía, el instutito político delineará una propuesta viable para el electorado de este municipio metropolitano. Aunó que hace 15 años el PRD perdió la alcaldía con una diferencia de entre 200 y 300 votos, por lo que –afirmó- nuevamente el partido incidirá en la política pública de esta demacración. (N, SÍGUELO, 5) 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
Apuntado- Ayer lunes, el ex dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Carlos Lázaro 
Sánchez Tapia, ratificó su intención (y deseo) de ser candidato en los próximos comicios. Incluso, se sabe que lo intentará por el municipio de Corregidora. Para muestra, baste referir que ha afirmado que a este municipio le hace mucho daño el bipartidismo. Con él estuvo también el ex dirigente juvenil del Sol Azteca, Gonzalo Bárcenas. Obviamente va en la misma ruta que el mencionado. (AM, 4) 
 
MC 
 
NO SOMOS CHAPULINES, SÓLO EVOLUCIONAMOS: MARCO Por Enrique Zamudio  A la sociedad le cuesta demasiado formar a aun regidor, a un diputado local, a un diputado federal, como para que alguien venga a decirles “chapulines”, afirmó el diputado presidente del Congreso Local, Marco Antonio León Hernández. En entrevista, el ex regidor de Movimiento Ciudadano calificó como una ofensa el mote de “chapulines” a los servidores públicos que, en cada proceso electoral, dejan sus responsabilidades para aspirar a otro cargo de elección popular. “No te acepto la ofensa a los servidores públicos de ‘chapulines’ en un ejercicio de carrera política, donde tenemos que ir en aumento, tenemos que ir evolucionando”, señaló Marco Antonio León. “A mí me parece que es una falta de respeto, porque nosotros respetamos el oficio de los periodistas”. (N, SÍGUELO, 2) 
 
NA 
 
LÍDER DE NUEVA ALIANZA PIDE NO “CHAPULINEAR” Por Tina Hernández Con respecto a las próximas elecciones en el estado de Querétaro, el dirigente de Nueva Alianza, Oscar Rodríguez Cervantes, manifestó que es necesario que los diputados concluyan con el trabajo legislativo, antes de que pidan licencia para contender por algún cargo de elección municipal. “Hay un compromiso en el hecho de asumir un cargo de elección popular y se tienen que cumplir de frente a la ciudadanía, eso es indiscutible, eso no se puede negar… los funcionarios de cualquier nivel deberían de estar al frente de su cargo hasta el final”, señaló.  (N, SÍGUELO, 2) 
 
MORENA 
 
NO HAY PUERTAS ABIERTAS PARA “CHAPULINES”: MORENA Por Tina Hernández  De cara a los procesos electorales en el estado, el dirigente de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en la entidad, Sinuhé Piedragil Ortiz, aseveró se reservará  el derecho de admisión para las personas de otro partido que busquen sólo ocupar un lugar en la función pública. “Nuestro partido es un partido de puertas abiertas a los ciudadanos; y sí, yo me voy a reservar el derecho de admisión de estos 
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chapulines que andan de un partido a otro, yo alzo la voz y le vamos a cerrar la puesta”, declaró el líder partidista. (N, SÍGUELO,  2)  
NOTAS PRINCIPALES 

 
PA: TREN MADE IN CHINA MÉXICO, DF.- El tren de Alta Velocidad México-Querétaro será construido por el consorcio conformado por las empresas China Railway Construction Corporation, Prodemex, Grupo GIA, Constructora TEYA, China South Rolling Stock Corporation y GHP Infraestructura Mexicana. Así lo dio a conocer el director de Transporte Ferroviario y Multimodal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Pablo Suárez Coello, quien anunció el fallo en favor del consorcio. El funcionario precisó que dicho consorcio fue el único que presentó la propuesta técnica y económica para el tren de Alta Velocidad en octubre pasado con una oferta de 58 mil 951 millones de pesos. (PA, principal)  
EUQ: CHINOS CONSTRUIRÁN TREN POR 50 MMDP Por Sara Cantera  La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) adjudicó la construcción y operación del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro al consorcio integrado por China Railway Construction, CSR Corporation Limited y a las empresas Constructora y Edificadora GIA, Prodemex, Constructora TEYA y GHP Infraestructura Mexicana y a la francesa Systra. En conferencia de prensa, Pablo Suárez Coello, director de Transporte Multimodal y Ferroviario de la SCT, explicó que el análisis del proyecto inició desde febrero del año 2013 y se hicieron varias presentaciones del mismo ante colegios de ingeniería, cámaras de la construcción y del transporte, así como a diferentes empresas constructoras de material rodante antes de publicar las prebases durante el pasado mes de julio, por lo que se cumplieron con los tiempos marcados por la Ley de Obras Públicas. Suárez Coello indicó que las bases de la licitación para esta obra salieron el 15 de agosto de 2014 y del 1 al 15 de septiembre la SCT sostuvo reuniones con diferentes empresas interesadas en participar en la licitación, y al final 13 empresas solicitaron una ampliación de 245 días para presentar la propuesta, pero únicamente tres de esas empresas son fabricantes de material rodante de alta velocidad. (EUQ, principal) 
 
EC: FIRMA CHINA CONSTRUIRÁ EL TAV Por Yoheme Pomares La secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) informó que la empresa china–franco-mexicana Railway ganó la licitación para realizar la obra del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro. En entrevista, el gobernador José Calzada Rovirosa pidió un voto de confianza para el ganador de la licitación, ya que es una de las empresas más importantes del mundo en el ramo. Calzada Rovirosa explicó que para el otorgamiento de esta licitación se realizó un concurso internacional, garantizando la empresa Railway los tiempos que se tienen proyectados en la obra y la calidad de la misma. (EC, principal) 
 
AM: INICIA EL PROYECTO DE TREN DF-QUERÉTARO Por C. Conde /D. Rivera / E. Trueba / M. Gordillo Un vez confirmado que el consorcio empresarial encabezado por la compañía china Railway Construction Corporation Limited (CRCC), ganó la licitación para construir el Tren de Alta Velocidad (TAV) México- Querétaro, el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, aseguró que este es el segundo proyecto más importante de toda su administración. El gobernador dijo que esta empresa china es de las más importantes del mundo, por lo que expresó su confianza de que la obra inicie lo más pronto posible además de recordar 
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que la administración que encabeza se ha comprometido a realizar obras que mejoren la calidad de vida de los queretanos en la Zona de Hércules y Bernardo Quintana. (AM, principal)  
DQ: CHINOS GANAN LA LICITACIÓN DEL TAV Por Salvador Guerrero / EL SOL DE MEXICO MEXICO DF (OEM/INFORMEX).- El secretario de Comunicaciones y Gerardo Ruiz Esparza garantizó la total transparencia en la construcción del tren México-Querétaro mediante una empresa auditora que se encargará de vigilar todo el proceso de construcción en cada una de sus etapas. Desde la puesta en marcha hasta la operación del tren de, se contratará a un auditor externo. Que revisará permanentemente el flujo de y toda la obra, con total transparencia y legalidad. La encargada de la tarea de supervisión será la española, Ingeniería y Economía del Transporte (Ineco), firma que garantizará la ejecución de la obra en todas sus fases contando con instrumentos como: Garantía de anticipo; Garantía de cumplimiento equivalente al 20 por ciento de cada ejercicio presupuestal; Garantía de vicios ocultos equivalente al 10 por ciento del monto total de las obras que supera los 50 mil millones de pesos. El proyecto consiste en un tren eléctrico de con un trazo de 210 kilómetros, de los cuales, 15.9 kilómetros son en viaducto y 11.6 km túneles, dos terminales, una en el Distrito Federal y otra en la ciudad de Querétaro y correrá a una velocidad máxima de 300 kilómetros por hora en un tiempo de 58 minutos. Se espera que el tren de alta velocidad otorgue servicio a un promedio de 27 mil pasajeros al día, lo que implicaría ahorros sustanciales para más de 25 millones de habitantes de la región Centro y Bajío del país, lo que representa ahorros económicos del orden de los 17 a 18 millones de horas hombre anuales, y en construcción, se crearán más de 60 mil empleos. (DQ, principal)  
N: CONFIRMADO Por Luis del Toro El gobernador José Calzada Rovirosa aseveró que Querétaro confía en la licitación del Tren de Alta velocidad, y se está a la espera de las obras de amortiguamiento que representan calidad de vida. En el marco de la ceremonia de Honores a la Bandera en el colegio Washington, dijo que la licitación del TAV es internacional, coordinada por la SCT, con una empresa que se postuló: “el tiempo vale y hay premura para la construcción del tren, que para los queretanos, apoyara tanto el tren como la infraestructura complementaria, en Boulevard Bernardo Quintana y en Hércules, donde mejorará la calidad de vida, con puentes y parques.  (N, principal)  

PODER EJECUTIVO 
 
CONFIRMA CALZADA OBRAS EN BBQ Por Alan Contreras Para los queretanos el desarrollo del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro, además de su operación, traerá obras complementarias que se implementarán en las inmediaciones del Boulevard Bernardo Quintana, afirmó el mandatario estatal, José Calzada Rovirosa, respecto al fallo de la licitación del proyecto que anunció el Gobierno Federal. Dijo que el Estado confía en las empresas que participaron y ganaron el proceso de  licitación. El gobernador señaló que el Poder Ejecutivo espera que las acciones para la construcción del Tren se emprendan a la brevedad. “A los queretanos, en términos de infraestructura, nos va servir no sólo lo que implica el propio Tren, sino también toda la infraestructura complementaria que va a venir a impactar la calidad de vida, en términos positivos, de los queretanos, tanto en el Boulevard Bernardo Quintana y Hércules”, señaló el gobernador. (PA, 1)  
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PREPARAN PROPUESTA DE PRESUPUESTO 2015 Por Alan Contreras El Gobierno del Estado recibió las propuestas de presupuesto 2015 de los 18 municipios de la entidad, con las cuales el Poder Ejecutivo comenzará a generar la propuesta económica 2015, informó el secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla. El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), Pío X Salgado, informó que la dependencia a su cargo contempla un paquete presupuestal conformado por obras como la continuación de Avenida Fundadores, desde Paseo Centenario hasta el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, obra que implica una inversión de 200 millones de pesos. La SDUOP del Estado contempla una propuesta presupuestal para el 2015 de mil 200 millones de pesos. (PA, 3)  
INVIERTEN JAPONESES 500 MDD  Por Aurora Aguirre Las empresas japonesas han invertido alrededor de 500 millones de dólares en los últimos cinco años, informó el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu) de la entidad, Marcelo López Sánchez, quien además dijo que en la entidad hay una presencia de 35 empresas con capital proveniente de aquel país. Tan sólo las empresas Hitachi y Mitsubishi han invertido 150 millones de dólares en el sector automotriz. Durante la presentación sobre el estado ante una comitiva de 25 representantes de empresas japonesas, el funcionario estatal dijo que ha observado la necesidad de tener buenos vínculos entre las compañías japonesas y sus proveedores en el estado. (EUQ, 1)  

PODER LEGISLATIVO 
 
PERMANECERÁ NAVA FRENTE A DDHQ Por Candhy Escalante Mandata el Primer Tribunal Colegiado del Vigésimo Segundo Circuito de Querétaro anular el cumplimiento del oficio enviado por la magistrada Celia Maya para reponer el proceso de elección del titular de la Defensoría de los Derechos Humanos en el Estado, aseguró el propio titular Miguel Nava Alvarado.  En entrevista telefónica el ombudsman, quien forma parte de la lista de participantes para el mismo cargo a nivel nacional, informó que lo realizado por los diputados locales no tiene validez, lo cual también conlleva a que el ciudadano César Pérez Guzmán ya no podrá aspirar al cargo que hasta el momento Nava Alvarado ocupa. “Ellos no quisieron y consideraron definitiva la postura de Celia, los diputados aún estando pendiente la resolución de sentencia se ponen a reponerlo. Ya se resolvió lo respectivo a esa suspensión, lo que significa que todo lo que hicieron los diputados queda sin validez”, comentó el defensor público. (PA, 12)  
DICE MAL QUE NO HA RECIBIDO EL FALLO Por Candhy Escalante No ha recibido el Poder Legislativo notificación alguna de las autoridades sobre la anulación del proceso para reponer la elección del titular de la Defensoría de los Derechos Humanos en el estado, aseguró el presidente de la Mesa Directiva, Marco Antonio León Hernández. Se dio a conocer que el Primer Tribunal Colegiado del Vigesimosegundo Circuito de Querétaro mandató “echar atrás” la reposición de la elección. “Nosotros no tenemos notificación de nada, porque nosotros no somos parte del juicio. Aquí el juicio es entre Nava y la magistrada Celia Maya, nosotros no tenemos ningún conocimiento de lo que se comenta”, dijo el legislador local. (PA, 12)  
 
 



 
4 DE NOVIEMBRE DE 2014 

 

 
 
 
 

 

TSJ NOTIFICA SITUACIÓN DE NAVA Por Olivia Lara El Tribunal Superior de Justicia (TSJ), a través del presidente magistrado, Carlos Septién Olivares, notificó al Congreso queretano sobre el oficio que según el actual ómbudsman del estado, Miguel Nava Alvarado, exige la anulación de la reposición para la elección de la Presidencia de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Querétaro (CEDHQ). El presidente de la Junta de Concertación Política, Guillermo Vega Guerrero, detalló que este martes se analizará en este órgano. El documento del Tribunal Colegiado del vigésimo segundo circuito de Querétaro será turnado a la Dirección de Asuntos Jurídicos y en la Junta de Concertación se dialogará para acatarlo. (EUQ, 4)  
OBEDECERÁ EL CONGRESO LA RESOLUCIÓN DEL TRIBUNAL Por Candhy Escalante Analizará hoy la Junta de Concertación Política la resolución emitida por las autoridades respecto a la anulación del proceso para reponer la elección del titular de la Defensoría de los Derechos Humanos, informó el presidente de este órgano legislativo, Guillermo Vega Guerrero, al subrayar que recibieron dicha notificación. El también coordinador del grupo legislativo del Partido Acción Nacional recordó que este Poder cumplirá puntualmente lo dicho por las autoridades. “Nosotros vamos a cumplir a cabalidad cualquier resolución del Poder Judicial Federal o Estatal, no tenemos ningún problema porque así hemos actuado conforme a la ley”, afirmó Vega Guerrero. (PA, 12)  

MUNICIPIOS 
 
AL 70 % EN UNIDAD SAN PABLO, LA SUPERVISA RLV Por Redacción  Personalmente, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, supervisa los avances de la Unidad Deportiva San Pablo que entregará este año a los ciudadanos; recorrió las instalaciones que registran un avance de más del 70 por ciento y constató la dignificación que con una inversión de más de 38 millones de pesos está teniendo este lugar. Como una petición a la autoridad desde hace más de 25 años, Roberto Loyola asumió el compromiso no sólo de poner en condiciones dignas el campo de beisbol de San Pablo, sino de transformar todo el entorno para equipar a la ciudad con una Unidad Deportiva de primera calidad que beneficiará a más de 25 mil personas. (PA, 6)  
ABOGADO DE PROFESIÓN, CAMPESINO POR CONVICCIÓN Por Yanelly Faustino  Luis Antonio Macías Trejo, actual presidente municipal de Tequisquiapan, define su llegada a la política como uno de los más importantes logros de su vida personal y profesional, resultado de un gran esfuerzo y dedicación. Con un profundo amor por el campo, en el que creció y trabajó desde niño, está seguro que tarde o temprano volverá para seguir trabajando la tierra que lo vio nacer. Toño, como prefiere que lo llame, nación el 13 de marzo de 1980 en la comunidad La Fuente, en el municipio de Tequisquiapan, donde tuvo una vida fácil y con carencias, que finalmente lo llevó a convertirse en un joven con firmes decisiones que le permitieron salir adelante y ser hoy un políticos reconocido. DQ: ¿En alguna candidatura, en un cargo de elección popular? Antonio Macías: Me gustaría seguir en la política, tampoco me aferro, no soy aferrado en ninguna situación que a lo mejor no esté en ese momento favorable a mi persona, pero no tengo que estar en un espacio público para seguir ayudando, traigo un proyecto que en un futuro conocerán y que tiene que ver con seguir a lado de la gente y no necesariamente desde un escritorio público, puede ser desde el PRI, puede ser desde una asociación, y con ello, yo quiero desmotar que es genuino el tener una vocación de servicio, 
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que no necesariamente tienes que utilizar el recurso público para que puedas apoyar a la gente. Ahí me veo, apoyando a la gente, me veo formando parte del partido, me veo trabajando por el partido. (DQ, 6)  
INFORMACIÓN GENERAL 

 
DETIENEN EN EL DF A JOSÉ LUIS ABARCA Y A SU ESPOSA Ciudad de México.- El ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca Velázquez, y su esposa María de los Ángeles Pineda Villa, fueron detenidos por la Policía Federal durante un operativo que se realizó la madrugada de este martes en las inmediaciones de la delegación Iztapalapa, en el Distrito Fedral, revelaron funcionarios de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS). El matrimonio fue señalado por la Procuraduría General de la República de ordenar el pasado 26 y 27 de septiembre el ataque y desaparición en Iguala, Guerrero, de 43 normalistas de Ayotzinapa, con el propósito de que no "sabotearan" el informe de labores de esta mujer, como ocurrió en julio de 2013. Los funcionarios consultados por Milenio informaron que Abarca y su esposa fueron ubicados en una vivienda rentada de Iztapalapa, pero no dieron más detalles si en dicho lugar había más personas. (PA, web)  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Este arroz ya se coció y es chino: Sabino. Descarrilado. Finalmente, el consorcio encabezado por China Railway Construction Corp Ltd ganó la licitación para construir el primer tren de pasajeros de alta velocidad de México y de América Latina. El tren recorrerá 210 kilómetros a una velocidad máxima de 300 kilómetros por hora. Un golpe para los panistas que vieron una oportunidad política en descarrilar el tren y su terminal capitalina. No se les hizo. Pablo Suárez Coello, director de Transporte Ferroviario y Multimodal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, dijo ayer lunes que la propuesta del consorcio tiene las condiciones suficientes para elegirla como el financiamiento de 85 % de monto a un plazo de 20 años y una tasa de interés de 3.22 % e incluye, aunque no se solicitó, la creación de aulas de capacitación para formar especialistas de trenes. “El proceso se ha realizado con apego a la legalidad y calendarización”, dijo Pablo Suárez, quien agregó que el consorcio conformado por China Railway Construction Corporation (CRCC) se adjudica el contrato mixto de obra pública del tren al consorcio chino-mexicano. Dio a conocer que en la propuesta el socio técnico será la empresa Systra. De acuerdo con la información de la SCT la propuesta del consorcio chino tendrá un costo por 58 mil 951 millones de pesos con IVA. Según la iniciativa, en el proyecto de financiamiento participará el EximBank de China. El consorcio está conformado por las nacionales Prodemex, Constructora y Edificadora Gia, Constructora Teya y GHP Infraestructura Mexicana, además de China Railway Construction México y CSR Corporation Limited. El contrato mixto de obra pública que se firma es para un proyecto llave en mano para la construcción, suministro y puesta en marcha de una vía férrea, material rodante, equipos, sistemas y demás componentes del mismo, así como la operación y mantenimiento durante 5 años para garantizar el funcionamiento y la seguridad de los pasajeros. Cabe señalar que en este proceso de licitación en el que participaron 16 empresas, fue la única propuesta económica y técnica que se recibió en tiempo, luego de que empresas como ICA, Alstom y Bombardier solicitaron más tiempo para armar su proyecto. El Tren Rápido México-Querétaro será el primer tren de alta velocidad en el continente americano, el cual viajará a una velocidad de 300 kilómetros por hora, lo que le permitirá hacer su recorrido en 58 minutos. Tendrá una demanda de 27 mil pasajeros diarios durante su primer año de operación. La obra del primer tren rápido de pasajeros en América -que se moverá en menos de una hora entre el Distrito Federal y nuestra capital- será una alternativa real de transporte, reduciendo 
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los traslados por la autopista y, según los cálculos de la SCT, podrá evitar hasta 600 accidentes viales al año. Como lo expuso el Mandatario federal en su mensaje: “En la historia de México, el tren de pasajeros fue un símbolo de modernidad. Sin embargo, en los últimos años, prácticamente desapareció de nuestro país”. Hoy solamente funciona el turístico, que comunica a Chihuahua y Sinaloa. Los demás  desaparecieron, como el Constitucionalista, que hacía tres horas entre Querétaro y México, puesto en servicio por el Presidente Miguel de la Madrid en los años ochenta. Era bello, pero caro y lento. Este tren, cuya obra generará 20 mil empleos directos y 41 mil indirectos, constituirá una alternativa de transporte moderna y eficiente que beneficiará a la población de ambas ciudades y estados aledaños, impulsará el desarrollo económico regional y reducirá los efectos contaminantes. Y es que, asómbrese, hoy son 32 millones de vehículos motorizados los que circulan en México. En 1980 eran 5 millones, de acuerdo con los números del Inegi. Datos proporcionados por el Gobierno Federal indican que el Tren de Alta Velocidad hará en aproximadamente 58 minutos el recorrido de 210 kilómetros, con una velocidad máxima de 300 kilómetros por hora y una velocidad media de 213. Como apuntaba aquí hace unas semanas, contra lo que se ha dicho, ninguna propiedad será afectada en la zona metropolitana de Querétaro, pues penetrará en ella a través de subterráneos similares a los del Metro de la Ciudad de México. La inversión del proyecto rebasa los 58 mil millones de pesos y provocará importantes obras complementarias sobre el Boulevard Bernardo Quintana, Avenida Universidad, Circuito Álamos y otras vialidades para agilizar la movilidad en torno a la nueva estación del ferrocarril, planeada en las cercanías de la Colonia Calesa y el Junípero Serra, a un costado de la vieja vía del tren, sobre Bernardo Qiuntana. Por cierto, como escribimos el miércoles pasado, frente a las dudas de algunos sectores sobre la calidad del producto, tuvimos oportunidad de platicar la noche del lunes con el promotor de las cumbres de Davos y México, Claude Smadja, quien conoce muy bien el tema. El que fuera director gerente del Foro Económico Mundial, con la responsabilidad general de la reunión anual de Davos y el Foro de las actividades en Asia, se hace lenguas de los trenes chinos, en los que viaja frecuentemente. Son garantía, dice. -OÍDO EN EL 1810- Niveles. Mientras la delegada del PRI en Querétaro, Alejandra Del Moral reconoció que la duda ciudadana sobre los partidos políticos, derivada de la encuesta de Arias Consultores, presentada ayer aquí, es muy sintomática y que obliga a los partidos a redoblar esfuerzos, el presidente estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas dijo que él no conoce la vitrina metodológica. Mmmmm. -
¡PREEEPAREN!- Noticias. Se espera de un momento a otro información relacionada con algunos socios de Amado Yáñez que, me dicen, está cantando como jilguero. Al tiempo. -¡AAAPUNTEN!- Avanza. La construcción de la unidad deportiva de San Pablo avanza. Ayer Roberto Loyola supervisó los trabajos. Bien. -
¡FUEGO!- Cohesión. Son tiempos de lealtades y compromiso, comentó el jefe a sus más cercanos colaboradores. Y sí. (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  ACEITARÁN MÁQUINA TRICOLOR. Confirmó la delegada nacional del PRI, ALEJANDRA DEL MORAL, que habrá cambios internos en su partido. “Haremos lo que sea necesario, haremos ajustes; hay que aceitar la máquina”, declaró este lunes la diputada federal peñista en PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, a través de Integra 92.Siete. Que no viene a hacer amigos, sino a ganar, confesó en cortito. Agua Del Moral, al PRI no le hace mal. (PA, 2)  
BAJO RESERVA 
Movimientos priístas en la sierra. Nos llega información del priísmo serrano y es que comentan que la líder del comité municipal en Jalpan, Betzabé Olvera, convocó a los que se dicen los tricolores que más suenan como son Gilberto Pedraza, Francisco Magallón y Manuel Ángeles Vega. Nos dicen que la reunión obedeció para firmar un acuerdo de civilidad y que no se reporten patadas en las espinillas debajo de la mesa. Actualmente el revolucionario mantiene en el poder en aquel municipio de la sierra gorda con el señor 
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Saúl Trejo. Alejandro Delgado y su informe. El próximo fin de semana, el diputado local panista y uno de los señalados como los más serios suspirantes a competir en las internas para buscar la candidatura a la presidencia municipal, Alejandro Delgado Oscoy, ya prepara su informe legislativo y nos comentan que lo hizo en los terrenos de las ilusiones. Nos dicen que el joven Delgado fue a hacer el video promocional de sus actividades al Centro Cívico. O sea, la tierra prometida. Sólo habrá que esperar a ver qué dicen los seguidores en la militancia de Marcos Aguilar, de quien se dice, por el momento ha estado muy concentrado en lo que venga, ya que también es de los señalados para ir a buscar la llamada “joya de la corona”. Reacción 
Oportuna. Diversas reacciones mereció en diferentes medios el accidente de una pipa cargada con amoniaco anhidro, que por los informes apuntan se trata de una sustancia altamente tóxica y que en los primeros reportes apuntan fue causado por el calentamiento en los neumáticos. Nos hablan de que diferentes corporaciones de seguridad actuaron en tiempo y conforme a los protocolos de actuación, lo que una vez más marcó la diferencia de lo que pudo haber sido un accidente de grandes dimensiones. Visitan políticos 
la UAQ. Muy movidos andan algunos priístas a “invitación” de catedráticos de la Universidad Autónoma de Querétaro. Fotografías que dan constancias en las páginas como Facebook, describen que por ejemplo, el líder del movimiento territorial del tricolor, Pancho Pérez, charló en un salón de clases con estudiantes de la Facultad de Contaduría. O el caso del legislador por el primer distrito local, Diego Foyo, también posteó el encuentro que tuvo con un grupo de la Facultad de Derecho para platicar del trabajo que realiza como legislador, de donde por cierto, él es egresado. Los políticos saben muy bien, el nivel de influencia que tiene la máxima casa de estudios en la comunidad queretana y comienzan a abrir los espacios de encuentro. (EUQ, 2) 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
Encuentro. Como está sucediendo en los principales partidos políticos de la entidad, en el verde Ecologista 
de México también optaron por ‘cerrar filas’ y prepararse rumbo a la contienda comicial de 2015. Por eso, el presidente de los verdes, Ricardo Astudillo Suárez platica con los liderazgos con los que cuenta. Por lo pronto, se reunió con la regidora capitalina, Teresa Calzada Rovirosa, en un restaurante en Corregidora. A ella se le ubica como una de las innegables candidatas de este partido. Elección -A partir de esta semana, en el Partido Revolucionario Institucional que dirige en la entidad Tonatiuh Salinas Muñoz, analizarán cuál será el mejor método para nominar a sus candidatos para la contienda electoral del 2015. La tradición en las filas del tricolor es la elección de los llamados ‘candidatos de unidad’, figura mediante la cual han evitado generar conflictos mayores que conduzcan a la división. Habrá que evaluar qué probabilidad existe de que se nominen mediante otro mecanismo. Apuntado- Ayer lunes, el ex dirigente estatal del Partido de 
la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, ratificó su intención (y deseo) de ser candidato en los próximos comicios. Incluso, se sabe que lo intentará por el municipio de Corregidora. Para muestra, baste referir que ha afirmado que a este municipio le hace mucho daño el bipartidismo. Con él estuvo también el ex dirigente juvenil del Sol Azteca, Gonzalo Bárcenas. Obviamente va en la misma ruta que el mencionado. Dato- Lo comentó el diputado federal, Marcos Aguilar Vega. La corrupción cuesta a la nación, nueve por ciento del Producto Interno Bruto, es decir 1.5 billones de pesos cada año, lo que equivale cinco veces el presupuesto de la UNAM. El diputado federal lo dijo durante la presentación de la iniciativa para conformar un Sistema Nacional Anticorrupción, cuyo propósito es combatir este fenómeno. Se piensa crear un sistema que incluya un Tribunal Federal de Justicia Administrativa. Credencial- La Junta Local en 
Querétaro del Instituto Nacional Electoral –que preside Ana Lilia Pérez Mendoza- reportó que la entidad cuenta con un Padrón Electoral de un millón 438 mil 982 personas y Lista Nominal integrada por un millón 368 mil 480 ciudadanos. Lo anterior, a propósito de la campaña que impulsa el instituto para sustituir 48 mil 109 credenciales que tienen recuadros 12 03 06 09 y 00 03 06 09 pues no podrán usarse en 2015. El plazo para renovar vence el 15 de enero de 2015. Regreso- La ex rectora de la Autónoma de Querétaro, Dolores Cabrera Muñoz, volvió a la institución pero fue en representación de la Defensoría de los Derechos Humanos, 
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a firmar un convenio para realizar talleres de capacitación y sensibilización. Por la UAQ estuvo el abogado general, Óscar Guerra y el Jefe de Investigación y Posgrado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, José Antonio Morales Aviña, promotor del consejo de seguridad en la UAQ. Tecnología- El crecimiento de la industria aeronáutica en la entidad ha provocado que centros académicos como el CIATEQ den pasos hacia adelante en esta rama de la ciencia y la tecnología. Hoy (martes), por lo pronto, se inaugura en sus instalaciones del parque industrial “El Marqués”, el Laboratorio de Pruebas y Tecnologías Aeronáuticas, además de iniciar el seminario Innovation Workshop Aerospace. Asiste el Embajador de la Unión 
Europea en México, Andrew Standley. (AM, 1)  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz  ¿NO QUE NO? Mil 100 millones de es el monto de las inversiones estatales en obras de gran importancia hechas para el municipio de El Marqués. La cuenta salió a cuento en la reciente inauguración del moderno Paseo Centenario del Ejército en respuesta al alcalde Enrique Vega Carriles, quien se queja por una supuesta falta de apoyo para su municipio. Pero es todo lo contrario: el territorio marquesino, vital para el reimpulso económico abanderado por José Calzada, ha sido privilegiado en materia de infraestructura, sin importar que su alcalde sea panista. Nada que ver. ODIOS. Beatriz Marmolejo se avienta pesados rounds dentro de su partido en defensa de sus personales para ser postulada a diputada federal y ha formado un frente "anti-Armando" con su amiga María García Pérez, alcaldesa de Huimilpan. Fiel a las prácticas democráticas y en un vocabulario muy propio del PAN, Armando Rivera Castillejos se quiere "agandallar" las candidaturas, especialmente la plurinominal federal a la que Bety también ya le echó el ojo. Y por eso en el PAN ya andan como ratones en un calcetín. (DQ, 1)  
“ACUERDOS POR QUERÉTARO” Por José Luis Báez Guerrero En Acción Nacional refrendamos nuestro compromiso por construir acuerdos en favor de Querétaro con el espíritu ciudadano que debe regir nuestro actuar; para ello, es pertinente que más allá de privilegiar la firma de un pacto de civilidad que redunda en lo ya establecido por la Ley Electoral del Estado de Querétaro —en particular en su artículo 32, fracciones I, II y III, mismo que nos obliga por disposición legal a conducirnos de manera recta— los ciudadanos exigen de nosotros otro tipo de acuerdos que representen beneficios reales y oportunos para vivir mejor. De poco sirven los pactos de civilidad si no se traducen en mejores condiciones de vida para los queretanos. Un amplio acuerdo social es lo que los queretanos están esperando de nosotros, comprometámonos con el futuro de Querétaro y el bienestar de su gente. Los queretanos quieren que —como actores políticos— respetemos la Ley y acordemos compromisos que constituyan cambios positivos para ellos, sus familias y la comunidad. Por lo anterior, en Acción Nacional proponemos la firma de “Acuerdos por Querétaro”, con el propósito decomprometernos a incluir 10 propuestas en las plataformas electorales de cada partido —en el marco del proceso electoral vigente—, así como para que éstos sean contemplados en el Plan de Desarrollo del próximo Gobierno: El primer acuerdo es que ante el sensible incremento de la inseguridad en nuestro estado, nos comprometamos a generar las estrategias, estudios, políticas públicas y legislaciones necesarias para reducir los índices de los delitos del fuero común, particularmente los de robo a casa habitación, robo a vehículos y aquellos que atenten contra la integridad física de los ciudadanos. Segundo, compromiso de actuar para combatir la corrupción y la impunidad que tanto afectan la economía de las familias queretanas. Para ello, apoyaremos la creación inmediata de un Sistema Estatal Anti Corrupción que nos permita sancionar con legalidad, independencia y justicia a los funcionarios públicos corruptos. Acción Nacional propone como tercer punto garantizar la libertad de expresión e información para que prevalezca la pluralidad de opiniones y así fortalecer la participación y el sistema democrático en nuestra entidad. Cuarto, promover la creación y fortalecimiento de instituciones de 
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planeación y participación ciudadana. Generar políticas que garanticen la calidad de vida de las futuras generaciones. Ha quedado demostrado que la implementación del “nuevo sistema de transporte” es deficiente, queremos un mejor transporte público, acordemos transformar de fondo el actual sistema de transporte público RedQ. En Acción Nacional nos preocupa la economía familiar, por lo que marcamos como una prioridad mejorar los ingresos de las familias queretanas. Apoyáremos iniciativas que promuevan un mejor ingreso para el trabajador, así como estrategias reactivar la microeconomía del estado. El punto siete que proponemos es continuar los programas exitosos del Gobierno, independientemente de su origen partidista. Apoyar los programas de Transporte Escolar, Beca Gobernador, impulso a sectores estratégicos para el desarrollo como el turístico, aeronáutico, automovilístico y de salud, por mencionar algunos ejemplos. Un tema fundamental, y que en los últimos años ha venido en descenso, es la calidad educativa, por lo que el compromiso debe ser mejorar los niveles educativos, fortaleciendo los programas de becas y dotando de mayor presupuesto a instituciones educativas. Otro punto de acuerdo es fortalecer con nueva infraestructura, calidad y mayor presupuesto al sistema estatal de salud. Una necesidad que se debe atender de manera urgente, al igual que acrecentar la producción y la productividad en el campo y mejorar la calidad de vida de las comunidades rurales. “Acuerdos por Querétaro” debe ir más allá de una coyuntura electoral, más que un acuerdo político, los queretanos demandan de los partidos un amplio consenso en temas que pueden mejorar sus condiciones de vida. Ese es el acuerdo que quiere el PAN porque Querétaro lo demanda. (EUQ, 11)  
LÓPEZ PORTILLO Y LOS AUDIOS FILTRADOS Por Víctor López Jaramillo Una noticia cimbró la política queretana la semana anterior y su eco aún se escucha hoy. Mientras el Gobierno del Estado hacía cuentas alegres con la cumbre de negocios y mostraba su mejor cara al México y al mundo mostrándose como un oasis de estabilidad en un país en llamas, un video colgado en YouTube mostraba el peor rostro de la intolerancia del gobierno encabezado por José Calzada Rovirosa. El mencionado video en la red social de videos incluye el audio de tres llamadas entre el secretario de Gobierno Jorge López Portillo, el director de Comunicación, Abel Magaña, y la dueña de una estación local de radio. Cabe agregar que la autenticidad de la grabación ya fue reconocida por el propio López Portillo, quien ya pidió disculpas. Alarmado porque en un programa de la estación de radio, se criticaba la inseguridad en Querétaro, Jorge López Portillo le habla a Abel Magaña para pedirle ejerza el control sobre dicho medio e incluso ordena, disculpe usted lector el lenguaje, “romperle la madre”. Abel Magaña, obedientemente, llama a la dueña de la concesión de radio para pedirle explicaciones. Enseguida, Magaña llama a López Portillo y le explica que se trata del programa El Guardián de la noche, que sólo trata de temas de corte social, no de política. Y agrega que el conductor es gay. En ese momento es cuando se produce la joya verbal del secretario de gobierno al llamar, y disculpe nuevamente usted lector el lenguaje, pero por cuestiones periodísticas hay que mencionarlo, al locutor “putarraco”. Y el secretario de gobierno se desahoga en contra del comunicador que osó cuestionar los niveles de seguridad en el estado. De este penoso acontecimiento, podemos hacer varias lecturas. La primera es que se confirma el control que ejerce el Gobierno de Estado sobre los medios de comunicación a través de amenazas. Lo duro del lenguaje y la orden directa no deja lugar a dudas. Para el secretario de Gobierno no hay espacio para la crítica en el estado y a cualquier voz disidente, hay que silenciarla de manera inmediata. Tenemos también el problema de que tanto la radio y la televisión son concesionarias de un bien público, es decir, de todos los ciudadanos, y el gobierno y dueños de la concesiones las manejan como si fueran privadas, es decir, dejando el bien público de lado. Por otra parte, se muestra la discriminación y homofobia del secretario de gobierno al adjetivar de manera despectiva al conductor. En un estado donde poco a poco ha ido ganando terreno la apertura a la diversidad sexual, López Portillo muestra la intolerancia del régimen. ¿Será suficiente una disculpa? Por el caso Ronaldinho, hasta pedían cárcel contra el militante panista que había ofendido al jugador brasileño. ¿Se medirá con la misma 
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vara ambos casos? Por una situación así, en cualquier otro lugar, el secretario de Gobierno tendría que renunciar. Y finalmente, surge la gran pregunta, ¿Quién filtró las grabaciones? Si el secretario de Gobierno, encargado de la política interna y de la seguridad del estado tiene el teléfono intervenido, que podemos esperar los demás ciudadanos. ¿En manos de quien está nuestra privacidad? De manera tardía, el Gobierno del Estado ha intentado controlar la crisis. Primero, el miércoles, el gobernador José Calzada se apersonó en la camioneta donde viajan los reporteros que cubren la fuente gubernamental y les dijo que se tomarían medidas. Inútil resultó el gesto porque en redes sociales el tema se siguió comentando mientras López Portillo y Magaña se hundían en las arenas movedizas del silencio. Finalmente, este lunes, Portillo ofreció disculpas y Magaña sigue en silencio. Al mismo tiempo, se informó que un particular presentó denuncia porque sus comunicaciones fueron intervenidas. La semana que empezó con un glorioso despliegue informativo sobre la cumbre de negocios, terminó opacada por la demostración de cómo el gobierno del estado controla los medios. ¿Habrá cambios en el gabinete? (EUQ, 11)  
FUENTES
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